

Vivre à Lannédern

Bulletin municipal d'information

n°9 - Octobre 2010

Edito

LE PRÉFET ET LE SOUS-PRÉFET EN VISITE À LANNÉDERN

Monsieur Pascal Mailhos, Préfet du Finistère, accompagné de Monsieur Denis Olagnon Sous-Préfet de l'arrondissement de Châteaulin, sont venus dans notre commune le jeudi 26 août dernier.

Accueillis en mairie par Monsieur le Maire et ses Adjointes, les représentants de l'État ont visité l'enclos paroissial, déjeuné à la cantine scolaire, rencontré notre tailleur de pierre et parcouru la campagne lannédernoise en s'arrêtant dans deux exploitations agricoles.

Une première réunion en mairie, menée par Monsieur le Maire, Georges Pouliquen, présentait le profil de la commune du point de vue géographique, démographique, social et professionnel. Les projets communaux ont également été évoqués. Attentif, Monsieur le Préfet a pris connaissance de la portée du budget communal, des atouts et des difficultés de notre collectivité.

S'en est suivie la **présentation des richesses du patrimoine religieux** qu'offre la visite de l'enclos paroissial, commentée par Monsieur Yann Diulein, Adjoint au Maire. Le haut fonctionnaire de l'État, passionné et grand connaisseur des oeuvres religieuses du XIV^{ème} au XVII^{ème} siècle, a admiré dans l'église les différents « trésors » puis à l'extérieur le détail de l'architecture, sous les commentaires du guide certes... mais aussi sous une pluie diluvienne!

Puis le cortège s'est dirigé, midi passé, vers l'école publique Yves Le Gall pour se restaurer. Une fois bien au sec, l'assemblée composée des différents participants s'est réunie autour d'un **déjeuner convivial** préparé et servi par les agents communaux rattachés à l'école. Merci à Valérie Bohec, la cantinière et à Catherine Roudot, l'ATSEM, pour leur disponibilité et leur talent. D'ailleurs, en entrée, une copieuse salade périgourdine rappelait les origines de notre Préfet. S'en est suivis échanges entre les convives sur le programme de l'après-midi.

A la sortie de table, le petit groupe constitué par Madame Marie-Claire Cariou, Adjointe au Maire, Madame Katell Gouzien, Directrice de l'école, et Madame Martine Dubois-Vogt Inspectrice de la circonscription COB de l'Éducation Nationale, a fait **la visite de l'école** aux représentants de l'État tout en leur exposant les conditions de l'action éducative, le devenir de l'école en leur rappelant les effectifs scolaires prévus à la rentrée scolaire 2010/2011.

Et c'est au pas de charge (toujours entre les gouttes d'eau!) que le groupe a rejoint la mairie pour assister à la présentation des travaux de **l'aménagement du bourg historique** faite par Jean-Marc Clost, Adjoint au Maire. Monsieur le Préfet a félicité l'action des élus en faveur de cette réhabilitation. En retour, ce sont les élus qui ont remercié le soutien financier de l'État sans lequel le projet n'aurait pu aboutir. Là encore, les représentants de l'État se sont montrés attentifs au financement engagé.



Puis est arrivée l'heure de **la rencontre avec Monsieur Joël Kerhervé, tailleur de pierres** qui, pour l'occasion, était accompagné de son acolyte, Jean-Paul Téton. Il faut dire que ces deux artisans avaient déjà été présentés à Monsieur le Préfet, lors de la remise du prix de « meilleurs ouvriers de France 2008 » dans la catégorie « taille de pierres ». La réfection du clocher de la Chapelle Coat ar Roc'h, la croix offerte à la commune et édifiée à Croas ar Hars sont des exemples de chantiers récents exposés au Préfet. Un long échange a eu lieu entre nos artisans et un Préfet heureux de converser sur le travail de la pierre de Kersanton et les règles de l'art de la rénovation.

Le groupe de visite a enchaîné avec **la visite du GAEC Rivalain à Penhuil** (593 000 litres de lait en 2009). L'historique, les objectifs et les résultats de l'exploitation laitière ont été clairement présentés par Monsieur Robert Rivalain et son fils David. En outre, cette rencontre a été l'occasion d'aborder un sujet préoccupant pour le jeune exploitant: son installation. David et son père ont aussi pu exprimer leurs différentes craintes de l'avenir de leur métier, frappé par la crise laitière. A l'écoute, le Préfet s'est montré réceptif aux réalités agricoles du terrain.

Pour répondre au planning minuté des représentants de l'État, le cortège a enchaîné avec **la visite de la SCEA des Vallées** gérée par la famille Cochenne à Douargennou (18 550 porcs vendus en 2009). Monsieur Bernard Cochenne, Conseiller municipal, avec son fils Jean-Loup ont présenté l'activité de leur exploitation. L'intérêt majeur de la visite consistait dans l'aperçu du gros investissement qu'est le dispositif de la lutte contre la pollution olfactive. Les exploitants ont pu, par le biais de cette visite courtoise, expliquer aux représentants de l'État les contraintes agronomiques et économiques des agriculteurs.

Très attentif aux propos de ses divers interlocuteurs durant cette journée passée à Lannédern, Monsieur le Préfet a chaleureusement remercié l'assistance avant de quitter la commune.

Le Secrétaire de mairie, André Pelliet.

Visite au pays des élus



Lucile CALVARIN, notre Maire des jeunes, a vécu, jeudi 30 septembre 2010, une riche expérience.

Tout de suite après les cours, munie d'une invitation personnelle, elle a filé vers Brest pour une visite d'environ 2 heures au Carrefour des communes, organisé par l'association des Maires du Finistère. Impressionnante cette entrée au Quartz ; la remise de la sacoche, de l'agenda, du badge : élément distinctif marquant son appartenance à notre petite communauté de Lannédern.

Les exposants

De la multitude de stands présents, Lucile a choisi de ne s'intéresser de près qu'à un seul...

En effet, malgré l'intérêt qu'ils peuvent représenter, ce ne sont pas des sujets comme la voirie, les prêts bancaires, la gestion de l'eau, les transports ferroviaires, etc... qui sont ouverts à la réflexion des jeunes de notre commune.

En revanche, sur le plan du dynamisme et du développement de leurs loisirs et activités, le conseil municipal des jeunes (CMJ) est une importante force de proposition. C'est pourquoi Lucile est ressortie du stand de la société MECO, basée à Coray, avec un énorme classeur sous le bras, contenant moult catalogues. MECO est une entreprise commercialisant une large gamme de mobilier urbain destiné à équiper les jardins d'enfants (bascules, toboggans,...), mais aussi accessibles, pour d'autres agrès aux ados, adultes et même aux seniors, population bien représentée à Lannédern.

Suprême récompense

Lucile a également pu, avec curiosité, assister à la remise des trophées des meilleurs bulletins municipaux du Finistère. 6 communes devaient être récompensées en fonction du nombre de leurs habitants et de l'étendue de leurs moyens financiers. Dans la catégorie « moins de 1000 habitants » ce sont nos voisins du Cloître-Pleyben qui ont décroché la palme. Nous leurs présentons nos compliments. Lannédern ne concourait pas cette année, il serait pourtant intéressant de participer à la prochaine édition où nous aurions également notre chance d'être primés.

Fin de parcours

Mais ce genre de visite de fin d'après-midi, ça creuse. Avant de quitter le Quartz, un passage obligé au cocktail dînatoire ! Mini-crêpes à la Saint-Jacques, à l'andouille, au saumon... ; fruits secs, en brochettes, au sirop... De quoi calmer une petite fringale avant de repartir pour les 62 kilomètres nous séparant de Lannédern.

Un grand merci à l'équipe municipale d'avoir procuré cette invitation au Maire des jeunes, matérialisant ainsi le lien qui unit désormais notre jeunesse à sa Mairie.

Une évolution future consistera - pourquoi pas ? - à organiser pour le prochain Carrefour, le déplacement du CMJ au grand complet.



Régis et Lucile Calvarin

Naissance à Lannédern



Vous connaissez la nouvelle? Un heureux évènement vient d'avoir lieu, une naissance en quelque sorte : une bibliothèque a vu le jour le 25 Septembre dernier.

Grâce à la municipalité qui a mis à notre disposition un charmant petit local qui fut une salle de catéchisme, Pierrot Le Bon et moi-même avons repeint les lieux pour en faire la bibliothèque de Lannédern. Ce cadre magnifique, calme et un peu mystérieux à la fois, convient parfaitement à ce genre d'activité. L'équipe municipale, assistée de Jean Bras et de Christophe Mazé, ont fabriqué et monté de solides étagères. Puis, nous sommes allés en quête de livres

Nous tenons à remercier toutes les personnes de Lannédern et d'ailleurs, qui très gentiment nous ont offert des livres et bien souvent des neufs.

Puis, il a fallu les couvrir, et là, des petites mains se sont mises en action. 2400 livres ont été couverts en quelques semaines dans la bonne humeur. Bravo et félicitations à toutes ces personnes!

Dans les semaines à venir, nous prendrons contact auprès d'organismes de prêt de livres pour avoir un roulement. Nous avons l'intention d'organiser des soirées et peut-être des après-midi de contes pour les petits et les grands.....

Cette bibliothèque est associative, c'est à dire qu'elle est indépendante. Nous sommes une dizaine de membres actifs. Le bureau est constitué d'un président: Jean-Louis Courtay, d'une secrétaire: Patricia Calvarin et d'un trésorier: Pierrot Le Bon. Une assemblée générale, se fera une fois par an, comme la loi nous y oblige et pourront y assister toutes les personnes adhérentes à la bibliothèque.

Nous tenons une permanence le mercredi matin de 10h à 12h et le samedi après-midi de 14h à 16h. Ces horaires pourraient changer par décision du bureau. Les tarifs d'abonnement sont de 10€ pour les adultes habitants Lannédern, de 13€ pour les autres personnes et de 3€ pour tous les enfants. L'abonnement est d'un an et l'on peut prendre cinq livres toutes les trois semaines. Chaque livre a sa fiche où est inscrit le nom, l'adresse et le numéro de téléphone de l'adhérent.

Ce sera toujours avec grand plaisir que nous vous accueillerons dans cette bibliothèque pour prendre des livres bien-sûr, mais surtout pour échanger des points de vues, des idées, des conversations.....la vie, quoi ! Et pour terminer, souhaitons, comme dit un présentateur de la télé : Bon vent à " Arrée-lecture"!

Jean-Louis Courtay

NB : un document de présentation de la genèse de Lannédern, édité par la mairie, est à votre disposition. Celui-ci demande à être complété. Votre participation sera la bienvenue.

Réfection de la voirie



L'hiver fin 2009 et début 2010 a contribué à la dégradation des nos voies communales, le conseil municipal a donc souhaité engager et poursuivre un programme de réfection de ces voies.

Notre capacité financière pour cette réfection était pour 2010 de 40.000 €. Un appel d'offres fut lancé auprès de différentes entreprises de travaux routiers. Deux méthodes furent proposées, l'une en bicouche fluxée au prix de 1,70€ le m² HT et l'autre en enrobé (120kg/ m²) au prix de 9,60€ le m² HT, prix de l'entreprise EUROVIA, la moins disant et retenue pour exécuter les travaux.

Le coût enrobé nous aurait permis de faire une infime partie des différents chantiers. La solution d'un bicouche a donc été retenue pour une superficie de 13000 m² à ventiler sur les différentes voies.

La DDTM, pôle de Châteauneuf du Faou, nous a aidé dans la consultation des entreprises et la validation des voies les plus dégradées.

La préparation des chantiers, l'arasement des bas cotés, le creusement des fossés, la pose de buses à Bergam par l'entreprise de Jean Michel Martin sont également englobés dans le coût final.

L'entreprise EUROVIA a dans un premier temps fait des emplois partiels en vue de reboucher les plus gros trous et un reprofilage de chaussée dans les virages de Coat ar Roc'h.

Après quelques temps de stabilisation, l'entreprise a effectué les différents chantiers à savoir : les deux Bergams sauf la partie vers la départementale, Ty Cras jusqu'à Guernaléon, Coat ar Bail, Begroas, partiellement Mez Coz et Douarguenou qui seront achevés lors du prochain programme 2011, avec sans doute d'autres réfections.

La qualité des travaux réalisés nous permet de penser, malgré la vox populi, que la stabilité de nos voies communales sera effective pour plusieurs années.

La liste des personnes, qui ont demandé des travaux de réfection à leur frais, a été prise en compte et communiquée à l'entreprise EUROVIA. Le conducteur des travaux leur rendra visite prochainement pour établir un devis.

Jean-Marc Clost, Adjoint au Maire.

Rando détente le 21 août dans la campagne de Lannédern



Le Finistère compte 14 clubs différents qui organisent chacun leur tour une randonnée annuelle qui permet à chaque participant de partager leur passion commune. C'est ainsi que le 21 août 2010, l'association Ker Ahes Quad Moto Verte a organisé une randonnée sur les communes du Cloître – Pleyben et de Lannédern.

Dès leur arrivée, un petit briefing a été donné (concernant en priorité les règles de sécurité et le respect de l'environnement) aux participants autour d'une petite collation. Ensuite, le départ s'est fait par petits groupes.

Le parcours a permis de réaliser une randonnée de 5 heures avec une partie plus roulante pour le Cloître Pleyben et plus technique pour Lannédern ce qui a donné satisfaction à tout le monde. La randonnée terminée, les quadeurs se sont retrouvés autour d'un repas dans une ambiance conviviale.

L'association remercie la municipalité, les différents propriétaires terriens ainsi que les encadrants ce qui a permis le bon déroulement de la manifestation.

Un petit week - end quad en Corrèze

Une partie des membres de l'association Ker Ahes Quad Moto Verte s'est déplacée le temps d'un week end (du 10 au 13 septembre 2010) en Corrèze pour participer à une randonnée de quad. Cette randonnée nommée « La Quadrézienne » se déroule sur deux jours à Reygades. Il s'agit du plus grand rassemblement de quad d'Europe qui accueille en moyenne 1 200 quads. Cette petite commune de Corrèze propose également des courses de moto cross et un salon où les nouveautés concernant les quads et les motos cross sont présentées.

La randonnée se déroule sous la forme d'un parcours d'environ 70 kilomètres au cœur de la région. Tout au long de cette randonnée étaient programmés des petits arrêts afin de déguster des produits régionaux (fraises, crêpes de blé noir à la rillette...) et de contempler le beau paysage qu'offre la Corrèze. Au terme de la randonnée, un repas champêtre était organisé au sein d'une grange par les Jeunes Agriculteurs de la région permettant ainsi aux participants d'apprécier à nouveau les délices de cette région.

Après avoir passé un week end dans une charmante région, avec une très bonne organisation sous un beau soleil, le rendez – vous pour l'édition 2011 est déjà pris.



Grégoire Parc et Virgine MAZE

Voilà l'année scolaire 2010/2011 commencée.

Pas de changement côté enseignants: c'est Fanny Aumon qui a la charge de la classe « section enfantine-CP » et moi-même celle des cours élémentaires et moyens. À noter qu'il n'y a pas de CM2 cette année (année en creux).

Cette stabilité des enseignants permet une cohérence pédagogique. Elle est appréciable par tous les partenaires de l'école: mairie, parents, éducation nationale, association des parents d'élèves, intervenants extérieurs comme l'enseignante de breton.

Des perspectives s'ouvrent: dans l'environnement proche: visite du patrimoine, de fermes, d'ateliers d'artisans ou dans un espace plus lointain: Quimper et ses lieux historiques, ses places fortes historiques ou ses zones plus contemporaines.

Ces découvertes permettent une ouverture sur le monde car l'école ne fonctionne pas en vase clos.

L'école républicaine dispense les savoirs, les savoir-faire et aussi les codes moraux permettant de devenir citoyen. À ce titre, elle doit rester une priorité gage de la réussite pour tous les élèves.

Bonne rentrée à tous!

La Directrice de l'école Yves Le Gall,
Katell Gouzien.

Notre prêtre nous quitte

«Tout ceci s'est fait dans un esprit de franche amitié respectueuse des uns et des autres. Tu as su nous faire profiter de tes homélies toujours très étudiées et proche de la réalité, de tes offices religieux ne laissant jamais personne indifférent, toujours à la recherche d'une meilleure qualité, bousculant parfois nos habitudes mais nous offrant quand même de belles cérémonies à Lannédern.

Proche des gens, sachant écouter et comprendre chacun à son niveau, conseillant parfois, mais toujours droit dans tes bottes face à tes convictions et je crois pouvoir affirmer que chez nous sur ce point tu as fait l'unanimité. Et au nom de tous les paroissiens de Lannédern, je te dis tout simplement Merci Lommig et Bonne Chance pour ta nouvelle affectation, qui sans être prophète, ne te laissera pas beaucoup de temps pour revenir présider la fête, mais sois assuré que ce sera avec un grand... un grand plaisir.»

(Allocution de François Lochou, **extrait**)

Recensement agricole 2010 : démarrage annoncé !

De septembre 2010 à avril 2011, près de 3000 enquêteurs partiront à la rencontre de plus de 500 000 agriculteurs pour procéder au recensement agricole. Cette vaste enquête décennale fournira une photographie complète et détaillée de l'agriculture française, essentielle pour accompagner l'évolution de ce secteur économique-clé. Elle permettra aussi aux Français de mieux connaître les professionnels qui la composent. Tous les agriculteurs de la métropole, des départements d'outre-mer, et des collectivités d'outre-mer de Saint-Martin et Saint-Barthélemy, sont concernés par le recensement agricole. Toutes les informations sont sur : www.agriculture.gouv.fr/recensement-agricole-2010 (ou *adresse du site internet de la DRAAF de votre région*).

IDEE-Insertion Développement Entraide Emploi

L'Association IDEE a un double rôle: Proposer des missions de mises à disposition aux personnes inscrites au Pôle Emploi Et assurer l'accueil et l'accompagnement en vue de faciliter et de rechercher les conditions d'une insertion socio-professionnelle durable.

L'Association IDEE met à disposition ses salariés pour tout type d'emploi et tout type d'utilisateur qui interviennent dans tous les secteurs d'activités (particuliers, artisans, commerçants, agriculteurs ou collectivités locales).

Contact : www.idee-insertion.com, Impasse de la salle des fêtes-29190 Brasparts E-mail : assidee@wanadoo.fr

☎ 02.98.81.49.49- Fax 02.98.81.49.50,



Agenda

- 16 octobre : repas des Aînés - CCAS
- 23 octobre : soirée contes à 20h00 - Arrée Lecture
- 13 novembre : soirée moules-frites - l'A.P.E.
- 20 novembre : 1^{er} concours de belote - Comité d'Animation
- 05 décembre : Marché de Noël - Comité d'Animation
- 11 décembre : soirée contes à 20h00 - Arrée Lecture
- 22 janvier : 2nd concours de belote - Comité d'Animation

Etat Civil

- Ganaelle RICHARD née le 07 août à Brest, domiciliée à Quivit.
- Alexis ROBERT née le 25 août à Quimper, domicilié au 1, Résidence Penn ar Rheun.
- Lucie POULICARD née le 25 septembre à Quimper, domiciliée à Penhuil-Vras